

La Junta de Gobierno del ICAB hace balance de los primeros seis meses de mandato: 32 hitos alcanzados en 15 ámbitos estratégicos



Las diputadas de la Junta de Gobierno del ICAB Vanessa Sánchez Balboa y Cristina Díaz-Malnero; el vicedecano del ICAB, Jorge Navarro; la decana de la abogacía barcelonesa; Cristina Vallejo; y los diputados de la Junta Lluís Rodríguez Pitarquey y Quin Clavaguera.

La Junta de Gobierno del Ilustre Colegio de la Abogacía de Barcelona (ICAB), encabezada por **Cristina Vallejo**, ha hecho balance de los primeros seis meses de mandato, en los que se han alcanzado 32 hitos relevantes dentro de los 15 ámbitos estratégicos definidos al inicio del período, previstos para desarrollarse a lo largo de sus cuatro años de mandato. En la rueda de prensa de presentación -ante los medios de comunicación- de las medidas alcanzadas entre los meses de julio y diciembre de 2025 han participado, además de la decana, **Cristina Vallejo**, el vicedecano, **Jorge Navarro**, y los diputados **Quim Clavaguera**, **Lluís Rodríguez Pitarque**, **Cristina Díaz-Malnero** y **Vanessa Sánchez Balboa**.

La decana del ICAB, Cristina Vallejo, ha afirmado que “la puesta en marcha de más de una treintena de hitos en tan pocos meses pone de manifiesto el compromiso de la Junta de Gobierno y del ICAB con la defensa de la abogacía, la mejora de los servicios colegiales, la función social del derecho y la adaptación a los nuevos retos profesionales, tecnológicos y sociales”.

Función Pública: mejoras en el Turno de Oficio

Entre los hitos más destacados se encuentra el acuerdo con los Mossos d’Esquadra que permite el aparcamiento gratuito en el aeropuerto de El Prat para los letrados y letradas del Turno de Oficio durante sus actuaciones de oficio. “Se trata de una reivindicación histórica que beneficia a los más de 2.800 profesionales que prestan este servicio en la demarcación

territorial del ICAB, ya que la mayoría de desplazamientos para realizar las actuaciones que se realizan en el aeropuerto suelen hacerse con vehículo privado”, ha explicado **Jorge Navarro**, vicedecano del ICAB.

También se han impulsado las jornadas formativas semanales “Miércoles en el Turno” y se han celebrado “Asambleas de Transparencia del Turno de Oficio” con el fin de conocer de primera mano las necesidades de la Abogacía de Oficio. “Estas medidas son necesarias para mostrar apoyo a la abogacía que está prestando el servicio público del Turno de Oficio las 24 horas del día, los 365 días del año, y para reclamar más recursos ante las Administraciones”, ha afirmado **Navarro**.

Amparo de la Abogacía

El vicedecano del ICAB también ha explicado que “se ha dado un nuevo impulso a la Comisión de Relaciones con la Administración y la Justicia (CRAJ) para velar por la defensa de la abogacía. En este sentido, cabe destacar el trabajo para reducir la inseguridad jurídica reclamando criterios unificados en la aplicación de la LO 1/2025”.

Formación

La diputada **Cristina Díaz-Malnero** ha explicado que el ICAB ha consolidado su oferta formativa de referencia con más de 27.000 alumnos, 5.000 horas lectivas y una valoración media de 8,5 en sus actividades formativas.

Díaz-Malnero también ha hecho énfasis en que el pasado mes de septiembre se puso en marcha el proyecto “12 Congresos, 12 Causas”, con el objetivo de poner en valor la función social de la abogacía vinculando los principales congresos jurídicos que organiza esta Corporación con 12 entidades que trabajan de forma desinteresada para transformar la sociedad, defender los derechos y mejorar la vida de las personas. “Con esta iniciativa estamos mostrando el papel activo y transformador de la abogacía y damos voz y apoyo a iniciativas sociales de gran impacto que nos permiten construir puentes reales y duraderos entre el mundo jurídico y la sociedad civil. “Ya hemos realizado 4 congresos vinculados, respectivamente, con la Fundación de Oncología Infantil Enriqueta Villavecchia, Arrels Fundación, Fundación Aspanin y Fundación OSAS”, ha expuesto la decana del ICAB.

Cristina Diaz-Malnero también ha explicado campaña “Formación por cuota”, que permite a las personas colegiadas invertir el importe de su cuota colegial en formación del ICAB.

Resolución alternativa de conflictos (ADR)

El Centro ADR del ICAB se ha adaptado a la Ley 1/2025, creando registros específicos de profesionales para cada MASC y convirtiéndose en un referente estatal y europeo. Además, se han establecido acuerdos con distintas instituciones para promover el uso de los MASC en la resolución de conflictos. En este sentido, el vicedecano del ICAB, **Jorge Navarro**, ha destacado que el “Proyecto de justicia restaurativa en accidentes de tráfico” del Centro ADR con la Guardia Urbana ha sido reconocido con el “Premio ADR Justicia 2025”.

Impulso a la vida colegial

“Acercarse y escuchar a las personas colegiadas es una prioridad de la Corporación. Por ello, se han puesto en marcha diferentes iniciativas como el ‘Deganat Obert’ (Decanato abierto) y el ‘Bústia Opina’ (Buzón de opinión), para conocer la opinión y las sugerencias de la abogacía de Barcelona”, ha afirmado la **decana del ICAB**.

También se han reforzado las actividades sociales y culturales y se ha dado un nuevo impulso a la Biblioteca para convertirla en un verdadero espacio de difusión cultural mediante la celebración de nuevas actividades como presentaciones de libros, exposiciones y conciertos. El diputado de la Junta de Gobierno **Lluís Rodríguez Pitarque** ha expuesto que se ha logrado mejorar el seguro de Responsabilidad Civil (2026) que se ofrece a las personas colegiadas, ya que cuenta con mayor cobertura en RC y mejores condiciones para la abogacía.

Apoyo a la Abogacía de Empresa, Compliance Officers y Delegados de Protección de Datos

“El ICAB quiere estar al lado de las nuevas formas de ejercicio de la profesión, como la Abogacía In-House, los Compliance Officers y los Delegados de Protección de Datos. Por ello, la nueva Junta de Gobierno ha puesto en marcha un conjunto de medidas para apoyarlos y ha celebrado congresos en los que han sido protagonistas, sirviendo para reconocer y mostrar públicamente el papel fundamental que ejercen estos profesionales dentro y fuera de sus organizaciones”, ha declarado **Vallejo**.

Apuesta por el colectivo GAJ y por la Abogacía Séior

La decana del ICAB también ha señalado la necesidad de poner en valor a la abogacía joven y a los abogados y abogadas séior. Por ello, los jóvenes abogados participan en reuniones de la Junta de Gobierno para obtener un feedback más directo de sus necesidades e inquietudes y, al mismo tiempo, se ha ampliado el acceso de la abogacía séior a la formación impartida por el ICAB y se han facilitado vías para reducir la brecha digital de este colectivo.

Abogacía más social

“Se está dando un mayor apoyo a la Fundación Decano Ignasi de Gispert y se ha dinamizado la Fundación Sant Raimon de Penyafort, reforzando así la función social de la abogacía”, ha declarado **Cristina Vallejo**, decana del ICAB y miembro del patronato de la Fundación SRP.

Delegaciones

La decana de la abogacía barcelonesa también ha hecho hincapié en que el ICAB está avanzando en la igualdad de servicios en las 11 delegaciones y ha añadido que “hemos reimpulsado el proyecto de ‘Escuela Jurídica para la Ciudadanía’ para facilitar conocimientos jurídicos básicos a la ciudadanía de los municipios donde están ubicadas las delegaciones del ICAB, y se ha desplegado el programa ALIAT y herramientas de IA en las delegaciones a través de acuerdos con editoriales jurídicas”.

Impulso del catalán en el derecho

El diputado **Quim Clavaguera** ha destacado que el ICAB ha creado la Comisión de Lengua Catalana para promover el uso del catalán en la Administración de Justicia y garantizar los derechos lingüísticos de la ciudadanía. “También se quiere sensibilizar a la abogacía para que pueda ejercer la profesión también en catalán, ofreciendo herramientas y recursos prácticos para facilitar el uso del catalán en la Administración de Justicia”, ha declarado Clavaguera.

Internacionalización

El ICAB refuerza su presencia internacional para hacer llegar la voz de la abogacía participando en congresos europeos. “Así, por ejemplo, en el marco del Congreso de la Federación de Colegios de Abogados de Europa (FBE), el ICAB puso de manifiesto la necesidad de que España ratifique el Convenio —del Consejo de Europa— para la protección de la abogacía. Se trata del primer tratado internacional que protege de forma directa y explícita a la abogacía”, ha expuesto **Vallejo**. Y ha añadido: “También estamos estableciendo acuerdos con instituciones para promover la participación de la abogacía en foros internacionales, como el acuerdo con la Oficina del Parlamento Europeo en Barcelona”.

Gobernanza, medio ambiente y ética

El ICAB ha elaborado un “Plan de Sostenibilidad 2025-2029”, alineado con la Agenda 2030, con el objetivo de posicionar al ICAB como referente en materia de sostenibilidad. El plan se estructura en tres ejes estratégicos: Impacto Social, Gobierno Corporativo y Medio Ambiente.

Jubilación justa

La decana de la abogacía barcelonesa ha afirmado que el ICAB mantiene una posición firme y muy clara en relación con la problemática de la abogacía mutualista. Por ello, “hemos instado a los grupos parlamentarios a consensuar de manera urgente la reforma para aprobar la Pasarela al Régimen Especial de Trabajadores Autónomos (RETA).

Además, el ICAB, al igual que el CGAE, ha denunciado la lentitud en la tramitación de la Pasarela al RETA, cuando está a punto de cumplirse un año desde la presentación de la proposición de ley en el registro del Congreso de los Diputados”, ha declarado la diputada **Vanessa Sánchez Balboa**.

La decana del ICAB también ha expresado que “los abogados y abogadas cotizantes y sus familias merecen que los partidos que los representan en el Congreso de los Diputados hagan lo necesario para consensuar el texto de la reforma, ya que dilatar aún más la última fase del proceso legislativo en una reforma sin aspectos ideológicos no solo agrava el problema, sino que además supone penalizar de forma adicional a los mutualistas que afrontan la compensación de décadas de trabajo al servicio de la sociedad”.

Inteligencia Artificial

La Inteligencia Artificial es una realidad con la que convive la abogacía. “Es una prioridad de la Junta de Gobierno facilitar a todas las personas colegiadas herramientas para conocer esta tecnología y que nadie se quede atrás”, ha declarado la **decana del ICAB**.

A través del programa ALIAT, una iniciativa para proyectar el ejercicio de la abogacía en el entorno digital y el big data, la Biblioteca del ICAB está potenciando acuerdos con editoriales jurídicas para dar a conocer las herramientas desarrolladas en relación con la IA y facilitar su uso a las personas colegiadas, ofreciendo acceso gratuito a estas herramientas durante un periodo de prueba.

La puesta en marcha de más de una treintena de hitos en tan solo cinco meses reafirma el compromiso de la nueva Junta de Gobierno del ICAB con una abogacía fuerte, moderna, socialmente comprometida y preparada para afrontar los retos presentes y futuros de la profesión.

<https://www.lawyerpress.com/2025/12/18/la-junta-de-gobierno-del-icab-hace-balance-de-los-primeros-seis-meses-de-mandato-32-hitos-alcanzados-en-15-ambitos-estrategicos/>

El Colegio de la Abogacía de Barcelona hace balance de sus seis meses de mandato



De izquierda a derecha: Las diputadas de la Junta de Gobierno del ICAB Vanessa Sánchez Balboa y Cristina Díaz-Malnero; el vicedecano del ICAB, Jorge Navarro; la decana de la abogacía barcelonesa; Cristina Vallejo; y los diputados de la Junta Lluís Rodríguez Pitarque y Quim Clavaguera. Foto: ICAB.

La Junta de Gobierno del Colegio de la Abogacía de Barcelona (ICAB), presidida por la decana **Cristina Vallejo**, hizo ayer balance de sus primeros seis meses de mandato.

En este periodo se han alcanzado 32 hitos relevantes dentro de los 15 ámbitos estratégicos definidos para los cuatro años de gobierno.

La presentación, correspondiente a las actuaciones desarrolladas entre julio y diciembre de 2025, contó también con la participación del vicedecano **Jorge Navarro** y de los diputados **Quim Clavaguera, Lluís Rodríguez Pitarque, Cristina Díaz-Malnero y Vanessa Sánchez Balboa**.

Según Vallejo, la rápida ejecución de estas medidas “evidencia el compromiso del ICAB con la defensa de la abogacía, la mejora de los servicios colegiales, la función social del derecho y la adaptación a los nuevos retos profesionales, tecnológicos y sociales”.

TURNO DE OFICIO Y FUNCIÓN PÚBLICA

Entre los avances más destacados figura el acuerdo con los Mossos d'Esquadra que permite **el aparcamiento gratuito en el aeropuerto de El Prat para los profesionales del Turno de Oficio** durante sus actuaciones.

La medida beneficia a más de 2.800 letrados de la demarcación del ICAB y responde a una **reivindicación histórica**, dado que la mayoría de desplazamientos al aeropuerto se realizan en vehículo privado.

Asimismo, se han reforzado las acciones de apoyo al Turno de Oficio mediante las jornadas formativas semanales *Miércoles en el Turno* y la celebración de Asambleas de Transparencia, orientadas a conocer de forma directa las necesidades del colectivo y a reclamar mayores recursos ante las administraciones.

DEFENSA DE LA ABOGACÍA Y SEGURIDAD JURÍDICA

La Comisión de Relaciones con la Administración y la Justicia (CRAJ) ha recibido un nuevo impulso para reforzar el amparo de la abogacía.

En este marco, el ICAB trabaja para reducir la inseguridad jurídica promoviendo criterios unificados en la aplicación de la Ley Orgánica 1/2025, que introduce cambios relevantes en la organización judicial y en los mecanismos de resolución de conflictos.

FORMACIÓN Y FUNCIÓN SOCIAL

El ICAB ha consolidado su oferta formativa como referente, con más de 27.000 alumnos, 5.000 horas lectivas y una valoración media de 8,5.

Destaca el proyecto *12 Congresos, 12 Causas*, que vincula los principales congresos jurídicos del Colegio con entidades sociales sin ánimo de lucro, reforzando la conexión entre la abogacía y la sociedad civil. Hasta la fecha, ya se han celebrado cuatro congresos asociados a fundaciones de reconocido impacto social.

A ello se suma la campaña *Formación por cuota*, que permite a las personas colegiadas destinar el importe de su cuota colegial a actividades formativas del ICAB.

RESOLUCIÓN ALTERNATIVA DE CONFLICTOS (ADR)

El Centro ADR del ICAB se ha adaptado a la Ley 1/2025 mediante la creación de registros específicos de profesionales para cada método adecuado de solución de controversias (MASC), consolidándose como referente a nivel estatal y europeo.

El proyecto de justicia restaurativa en accidentes de tráfico, desarrollado junto con la Guardia Urbana, ha sido reconocido con el *Premio ADR Justicia 2025*.

VIDA COLEGIAL Y SERVICIOS

La Junta ha reforzado los canales de escucha activa con iniciativas como *Deganat Obert* y el *Bústia Opina*, además de ampliar la oferta cultural y social.

La Biblioteca del ICAB se impulsa como espacio cultural mediante presentaciones de libros, exposiciones y conciertos. También se ha mejorado el seguro de Responsabilidad Civil para 2026, con mayores coberturas y mejores condiciones para las personas colegiadas.

NUEVAS FORMAS DE EJERCICIO PROFESIONAL

El ICAB ha desplegado medidas específicas de apoyo a la abogacía de empresa, *compliance officers* y delegados de protección de datos, reconociendo su

papel clave en el entorno corporativo y organizativo actual, y dándoles visibilidad a través de congresos y actividades especializadas.

ABOGACÍA JOVEN Y SÉNIOR

La Junta apuesta de forma decidida por la abogacía joven, integrando a sus representantes en reuniones de gobierno para recoger sus inquietudes, y por la abogacía senior, ampliando su acceso a la formación y facilitando herramientas para reducir la brecha digital.

COMPROMISO SOCIAL, TERRITORIAL Y LINGÜÍSTICO

Se ha reforzado el apoyo a la Fundación Degà Ignasi de Gispert y a la Fundación Sant Raimon de Peñafont, consolidando la dimensión social del ICAB.

En paralelo, se avanza hacia la igualdad de servicios en las 11 delegaciones territoriales y se ha reactivado la *Escuela Jurídica para la Ciudadanía*.

En materia lingüística, se ha creado la Comisión de Lengua Catalana para promover el uso del catalán en la Administración de Justicia y garantizar los derechos lingüísticos, ofreciendo recursos prácticos a la abogacía.

PROYECCIÓN INTERNACIONAL, SOSTENIBILIDAD Y ÉTICA

El ICAB refuerza su presencia internacional participando en foros europeos y reclamando la ratificación por parte de España del Convenio del Consejo de Europa para la protección de la abogacía, primer tratado internacional que protege de forma expresa el ejercicio profesional.

Además, ha aprobado el *Plan de Sostenibilidad 2025-2029*, alineado con la Agenda 2030, estructurado en los ejes de impacto social, gobierno corporativo y medio ambiente.

JUBILACIÓN Y MUTUALISMO

El Colegio mantiene una posición firme en defensa de una jubilación justa para la abogacía mutualista. Ha instado a los grupos parlamentarios a consensuar con urgencia la reforma que permita la pasarela al Régimen Especial de Trabajadores Autónomos (RETA), denunciando la demora en la tramitación de una reforma que afecta directamente a miles de profesionales y sus familias.

INTELIGENCIA ARTIFICIAL Y TRANSFORMACIÓN DIGITAL

La Junta considera prioritario que la abogacía pueda acceder de forma equitativa a la Inteligencia Artificial. A través del programa ALIAT, el ICAB facilita formación y acceso temporal gratuito a herramientas de IA jurídica mediante acuerdos con editoriales especializadas, evitando que ningún profesional quede al margen de la transformación digital.

<https://confilegal.com/20251218-el-colegio-de-la-abogacia-de-barcelona-hace-balance-de-sus-seis-meses-de-mandato/>